

ECONOMÍA

Una comarca de empresarios



Los empresarios reunidos en la sede de ACE, en Alaquàs
F. BUSTAMANTE

Presidentes y gerentes de once entidades empresariales de l'Horta Nord y l'Horta Sud se sentaron en torno a una mesa, reunidos por Levante-EMV, para hablar de sus problemas, de la crisis y de la historia de sus polígonos a lo largo de estas dos décadas.

CÉSAR GARCÍA ALAQUÀS

Reunidos en la sede de la Agrupación Comarcal de Empresarios, situada en el polígono Els Mollons de Alaquàs, presidentes, gerentes y responsables de once asociaciones empresariales de l'Horta aceptaron la invitación de Levante-EMV para repasar la historia de sus polígonos, sus reivindicaciones y cómo afrontan el futuro más inmediato en una situación de crisis, aunque algunos señalaron que lo peor ya ha pasado y se vislumbra algún síntoma de mejoría.

CLUB DE GERENTES DE TORRENT

Presidenta Empar Martínez

► Representa a más de un centenar de asociados entre empresas y comercios. Comenta que, en un primer momento, el Club de Gerentes «aglutinó las preocupaciones de muchas empresas de Torrent y luego fue derivando hacia la intermediación laboral y el facilitar a las empresas que dispusiesen de capital humano cualificado, en colaboración con las administraciones públicas, hasta que la crisis hace más difícil la cooperación con ellas». Martínez añade que ahora se ha vuelto a los orígenes para defender «los intereses de las empresas» y fomentar las «buenas prácticas, así como la innovación y el apoyo a la internacionalización». La caída de asociados por la crisis hizo que el Club tocara fondo, pero ahora tienen una «situación saneada».

AGRUPACIÓN COMARCAL ACE

Presidente Fidel Blasco

► Empezó aglutinando, en los años 70 del siglo pasado, a empresarios de Alaquàs y Alidaia, pero ahora cuenta con socios de otros municipios. Agrupa a cerca de 500 empresas, pero como dentro de estas firmas hay distintas sociedades puede representar a unas mil empresas. Hace 10 años se construyó su sede actual en el polígono Els Mollons de Alaquàs y Blasco asegura que ACE está «económicamente bien» porque depende de los alquileres del edificio. Sobre la crisis opinó que ha sido «bastante dura», pero piensa que «ahora parece que la situación se está estabilizando» porque «tenemos síntomas de recuperación». Aunque considera que las administraciones deberían respaldar más a las empresas, porque a causa de la paralización del Plan General de Alaquàs por parte de la Conselleria de Territorio se está bloqueando la llegada de dos empresas del sector de la alimentación que generarían 900 empleos. El dirigente de ACE detalla que hace 20 años los sectores que predominaban eran el del mueble e iluminación, mientras que ahora «desde ACE intentamos que las empresas se internacionalicen y no dependan del mercado nacional».

AEMON DE MONCADA Y ALFARA

Tesorero Paco Camps

► El representante de los empresarios de Moncada y Alfara explica que cuentan con 115 asociados de tres polígonos de Moncada, al que suman el de Alfara del Patriarca y del de Nàquera. La entidad se creó en el año 2000 con 30 socios y hoy «somos una asociación muy seria sin problemas económicos». La principal preocupación ha sido la

falta de ampliación del polígono III, que ha «estado abandonado durante diez años». Camps asegura que se llegaron a contabilizar 400 solicitudes de empresas interesadas en ubicarse allí. «Ahora parece ser que se va a reactivar el tema», indicó de cara al futuro. Los principales problemas han sido las calles sin rotular, la falta de directorios y de limpieza, aunque resalta que últimamente el ayuntamiento «está colaborando» para paliar la situación. Sobre la crisis, quiso advertir que «el empresario está plantando cara con recursos propios porque son empresas familiares que se mantienen con su propio bolsillo».

FUENTE DEL JARRO. ASIVALCO

Presidente Santiago Salvador. Gerente Joaquín Ballester

► Es uno de los mayores polígonos de la Comunitat Valenciana y su Comunidad de Propietarios Asivalco va a cumplir 40 años. Ballester explica que hace veinte Fuente del Jarro estaba casi totalmente urbanizado y que el polígono ha vivido en paralelo a la «evolución cíclica de la economía española, con momentos de euforia donde hemos llegado a 500 empresas y algún momento de crisis como el actual, donde estamos por encima de las 400». El gerente añadió en la conversación: «hablaría de un declive industrial paulatino que serviría para toda la comarca, que en los buenos momentos ha sido sustituido por todo tipo de sector terciario, almacenes, empresas de transporte y comercio tanto mayorista como minorista». Asivalco tiene la experiencia de 40 años de «movimiento asociativo», que ha servido para «tener cada vez más servicios e in-

fraestructuras». La expansión de Fuente del Jarro se puede realizar a través del parque Tàctica, urbanizado en 2000 pero sin ocupar en su totalidad por la crisis, de la que Ballester piensa que se «han vivido seis o siete años muy flojos y ahora hay algún ligero repunte al alza con una tímida recuperación, que aún hay que ver si se consolida». Santiago Salvador, también presidente de Fepeval, opina que los «polígonos son los barrios pobres de los municipios, porque los ayuntamientos nos miran como fuente de financiación y muy poquito como el destino de sus inversiones». Por ello Salvador reclama más respaldo hacia el sector productivo y una legislación que obligue a todas las empresas de los polígonos a asociarse.

AEPÍR EN RAFELBUNYOL

Presidente Fernando Guío

► La Asociación de Empresarios de Rafelbunyol (Aepír) es bastante joven pues se creó en 2007 con unas 90 empresas. El polígono acoge a unas 180 sociedades con tamaños y actividades variopintas. «Somos 59 empresas asociadas», expone para añadir que al principio tuvieron mucho respaldo del ayuntamiento, pero la crisis lo frenó aunque ahora parece que vuelve a retomarse esa ayuda institucional. «Fundamentalmente ofrecemos formación y asesoramiento tanto fiscal como jurídico gratuito, así como una central de compras con ahorros a nuestras empresas», destacó para añadir que mantienen conversaciones con otros polígonos —Massamagrell y Poble Farnals— interesados en incorporarse. «Si hay gente que quiere estar con nosotros, tendremos mayor potencial», concretó.

AECA EN CATARROJA**Benet Delcán, vicepresidente**

► «Somos una asociación de empresarios relativamente joven al empezar hace 10 años», expone el vicepresidente de los empresarios de AECA, que indica que nacieron tras un intento fallido de crear una gran asociación comarcal donde estaban los polígonos de Silla, Beniparrell, Massanassa y Catarroja, bajo el nombre de Asociación Empresarial de l'Horta Sud, pero las problemáticas diferentes de cada uno impidió el éxito. Actualmente, AECA cuenta con unos 70 asociados, aunque Delcán comenta que en el polígono se pueden contabilizar entre 400 y 500 licencias de actividades. La entidad está muy centrada en lo que es el «mantenimiento del polígono», con una mejora notable en la «interlocución» con el ayuntamiento «dando solución a los problemas que llevamos». Delcán opina que los empresarios de diferentes polígonos deben juntarse más y por ello aprovecha la reunión para anunciar que se ha reactivado el foro comarcal de empresarios de l'Horta Sud, donde «básicamente pretendemos tener unos debates sobre las problemáticas que nos afectan a las empresas».

ASI MANISES**Presidente Juan José González**

► La entidad que agrupa a los industriales de Manises es joven pues nació en 2006, pero ahora «estamos haciendo una transformación para profesionalizarla más y dar mejores servicios a las empresas». El presidente informa que empezaron con 140



Un momento de la mesa redonda en ACE.
LEVANTE-EMV

asociados y cayeron hasta los 60 actuales. Tras desaparecer gran parte del sector cerámico, González comenta que las actividades son multisectoriales con gran presencia del transporte y la distribución. Entre los objetivos que se han marcado está ampliar la asociación más allá del aeropuerto, hacia La Cova y el Barranquet.

POLÍGONOS DE PAIPORTA**Representados por Verónica Bosch y Yolanda Iraeta**

► Las empresas se juntaron hace 2 años y ahora cuentan con 80 asociados. Se aliaron «para tener fuerza» por la problemática común de la contribución, que «se incrementó en un 200 % y hacía inviable nuestras subsistencia», aseguraron las representantes de la asociación, que señalan que la rebaja del IBI es su «mayor demanda» al ayuntamiento, porque «tenemos uno de los mejores polígonos en cuanto a comunicaciones». Ambas observan una ligera recu-

peración, aunque advierten de que hay muchas naves vacías.

AUPIM EN ALBUIXECH**Presidente Ramiro Martín**

► El polígono industrial Mediterráneo, situado entre Albuixech y Massalfassar, cuenta con 115 empresas, de las cuales dos son las multinacionales Vossloh y CLH. Su presidente expone que «hay un complejo bastante bien organizado de avenidas con grandes precauciones porque se transportan gasóleos con unos enormes camiones». El polígono se creó por un conjunto de empresas hace 35 años junto a la costa y «posiblemente ese ha sido uno de los errores más grandes porque primero enviábamos los residuos al mar y luego tuvimos que hacer la depuración hacia el interior con una nueva depuradora». Martín asegura que su zona empresarial no ha notado tanto la crisis y que en el último año se han producido unas 14 o 15 ampliaciones de empresas.

L'ANDANA**Asun Roselló, gestora del polígono**

► La asociación de este viejo polígono de Paterna, situado a ambos lados de la vieja carretera de Lliria, se constituyó en 2007 porque estaba «dejado de la mano de Dios y varios empresarios la crearon para que hubiera un portavoz para relacionarse con el ayuntamiento y hacer las reclamaciones pertinentes ante problemas» como el del deficiente alcantarillado con desbordamiento de fecales cuando llueve torrencialmente. Es una zona empresarial de 35 empresas, de las cuales son 14 las asociadas, lo que conlleva que la vigilancia suponga un coste elevado, pues «se paga entre pocas pero se benefician todas».

PARC TECNOLÒGIC**Presidente Antonio Alagarda**

► El Parc Tecnològic reúne alrededor de 450 empresas del área de la Investigación y el Desarrollo (I+D), así como de industria limpia tras su ampliarse sus usos. «El tipo de firmas que nosotros albergamos no contaminan por su carácter tecnológico, además de tener oficinas y centros de trabajo sin manufacturas», expuso el presidente Alagarda, que comentó que la peculiaridad del parque es que fue impulsado por la Generalitat Valenciana hace casi 25 años para «instalar empresas de tecnología puntera». Son 152 propietarios de parcelas que abonan la cuota correspondiente a la Entidad de Conservación, que es la «encargada de mantener las zonas comunes, así como de dar la información y servicios».